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Prot. nr. 743/2025 

 

TRIBUNALE DI BRINDISI 

Presidenza 

 

Alla Sig.ra Presidente del C.O.A. di  

BRINDISI 

Avv. Daniela Faggiano 

Riscontrando la delibera di codesto Consiglio del 21/1/2025, con la quale si segnalavano a questa 

Presidenza delle “anomalie delle prassi operative” che avrebbero reso difficoltoso ai difensori seguire 

l’andamento della redazione dei verbali di udienza ogni qualvolta fosse stato utilizzato il c.d. sistema 

“Diritto Pratico”, assunte le necessarie informazioni e all’esito delle interlocuzioni avute con il 

Presidente e i Giudici della Sezione civile, rappresento quanto segue. 

L’utilizzo della piattaforma “Diritto Pratico” o come altrimenti denominata è avvenuto sin qui su 

esclusiva iniziativa dei difensori che, nella predisposizione delle proprie deduzioni a verbale, hanno 

liberamente optato per tale ausilio per ragioni di speditezza. 

A nessuno è stato imposto di ricorrervi o di munirsi di idonei dispositivi informatici. 

Del resto, già in occasione della riunione di Sezione ex art. 47 quater O.G. del 10/12/2024 s’era 

convenuto di  consentirne l’utilizzo solo su concorde volontà di tutti i difensori. 

Il dissenso di uno soltanto ne ha impedito e ne impedirà l’uso. 

Tanto puntualizzato, nel consueto spirito di collaborazione istituzionale e condividendo l’esigenza di 

assicurare ai  difensori la visibilità del verbale durante la redazione di esso, ho provveduto a far  

installare dei monitor in tutte le  aule di udienza civile e nelle stanze dei singoli magistrati (in cui pure 

si tiene udienza) che ancora non disponevano di un secondo schermo, oltre a quello già in dotazione. 

Tale dispositivo, collegato al pc con cui l’ausiliario di udienza (o lo stesso giudice, se vi provvede 

personalmente) redige il verbale con modalità telematica, rimarrà rivolto verso le parti e i difensori, 

in maniera tale da consentire a ciascuno di seguire la stesura del verbale, compreso il provvedimento 

emesso dal magistrato. 

Con tale soluzione, adottata nell’ottica di un servizio giustizia svolto in maniera sempre più 

trasparente ed efficiente, le difficoltà di seguire la redazione del verbale di udienza segnalate nella 

richiamata delibera possono ritenersi del tutto superate.  

Cordialità.         

Brindisi, 21/3/2025                                                                      Il Presidente  

                                                                                             Dr. Vincenzo P. Scardia    
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